

**Jeudi 12 mars 2020
à 18h30
à l'école des Églises d'Argenteuil (mairie)**

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d'Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et Saint-Pardoult, s'est réuni le 12 mars 2020, à la mairie des Églises d'Argenteuil, séance ouverte à 18h30.

Étaient présents :

Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme GUILLOTEAU, M. BOULE, Mme BAFFARD, Mme DOUILLARD (remplaçante de Mme BARRÉ), M. BENETEAU, **Enseignants**,
M. BOUIN, **Maire de Poursay-Garnaud**,
M. ANDRE, **Maire de Vervant**,
M. POISBELAUD, **Maire d'Antezant-la-Chapelle**,
M. GUILLON, **Maire de Saint-Pardoult**,
Mme BUREAU, **Adjointe au maire d'Antezant-la-Chapelle**,
M. POUPARD, **Maire des Eglises d'Argenteuil**,
Mme PAIN, **conseillère municipale à Poursay-Garnaud**,
M. AUGUIN, **conseiller municipal de St Pardoult**,
Mme BRUNET, **Conseillère municipale des Eglises d'Argenteuil**,
Mme AIMABLE, **Conseillère municipale de Vervant**,
Mmes ALLEIN, DURON, MOIZANT, COURCAUD, TESSON, CRON, **Représentantes des parents d'élèves au conseil d'école**,
M. TANTIN, Mme RAYNAUD, Mme RAYMOND, **DDEN**.

Étaient excusées :

Mme DUPINAY, **Inspectrice de l'Education Nationale**,
M ROUX, **vice-président de la CDC**

Ordre du jour :

- Point sur les effectifs actuels
- Préparation de la rentrée 2020
- Prévention du harcèlement/ Avenant projet d'école
- Point sur les travaux
- Projets à venir / Sorties réalisées
- **Questions diverses**

Effectifs actuels et préparation de la rentrée 2020

Actuellement, l'école de Poursay-Garnaud accueille 46 enfants, celle d'Antezant 44 et celle des Églises d'Argenteuil 46, ce qui fait un total de 136.

Ecole	classes	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
Effectifs mars 2020			13	11	22	14	19	19	17	21	136
Prévisions rentrée sept. 2020			19	13	11	22	14	19	19	17	134

Le conseil décide, sur suggestion des maires, que les inscriptions des enfants (retraits et dépôts des dossiers) devront se faire auprès de la mairie du domicile des parents.

Prévention harcèlement / Avenant projet d'école

Lors de notre journée de solidarité, il nous a été demandé d'établir un protocole de prévention du harcèlement, nous nous sommes réunis les 5 et 12 février, nous avons donc fait un avenant au projet d'école précisant ce point. Nous avons également ajouté une rubrique sur le blog de l'école des Eglises d'Argenteuil à destination des parents.

Point sur les travaux

Pour l'école des Églises :

Les travaux que nous attendions depuis cet été ont été réalisés (scellement d'un gond dans la salle des maîtres afin de pouvoir réouvrir la fenêtre, la réparation des toilettes à destination des enseignants et des handicapés, le recollement du sol de la classe de GS). Depuis le 30 01 2020, une demande d'intervention concernant une fuite d'eau dans la classe de grande section a été faite. L'entreprise concernant l'étanchéité du toit est intervenue mais n'a pas décelé de fuite. Il n'y a pas eu de nouvelles infiltrations malgré la pluie. Des tâches sont apparues sur le faux plafond et le long des murs.

Nous remercions la CDC pour ces interventions.

Par ailleurs, une demande de réfection du sol de l'air de jeux de la cour a été faite le 19 septembre 2019 car elle présente des trous. Lors du précédent conseil d'école, le service technique de la CDC nous avait informés qu'une étude pour la réfection de l'ensemble des aires de jeux avait été demandée, nous attendions le retour. J'ai réitéré ma demande le 21 février.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

Quelques petits travaux d'entretien effectués avec toujours autant de réactivité par notre employé communal que nous remercions (réparation de 2 portes pour faciliter l'ouverture/fermeture, tringles à rideaux refixées, remplacement d'une partie du grillage de la clôture de l'école suite à son vol). La peinture de la façade cet été a bien permis d'améliorer

l'étanchéité du mur, aucune infiltration d'eau cet hiver.

Remplacement de la pompe de relevage défectueuse qui faisait disjoncter la ligne électrique de l'éclairage des toilettes et de la classe des CP/CE1 : opération réalisée sous la responsabilité du service technique de la CDC que nous remercions pour leur rapidité d'intervention.

Pour l'école d'Antezant :

Quelques petits travaux ont été effectués comme la réparation de deux néons clignotants dans la classe de CM2, le recollage d'un plinthe dans la classe de CE2/CM1 en ce début d'année 2020.

Nous remercions la CDC pour les 2 tablettes que l'école a obtenues ainsi que les deux ordinateurs portables.

Où en est le projet travaux, agrandissement, construction des écoles ?

En mars 2019, le scénario suivant finalement retenu était : rénovation du site des Églises et agrandissement du site de Poursay-Garnaud, fermeture du site d'Antezant. *M. Roux assurait que le projet verrait le jour.*

En juin 2019, le financement des études du projet avait été voté et un budget de 200 000€ avait été alloué. Le dossier devait se mettre en oeuvre en septembre avec une personne récemment recrutée par la CDC (architecte) pour établir un cahier des charges en partenariat avec les maires, élus, directeurs et parents d'élèves. Mme Raynaud demandait à ce que les DDEN soient associés à ce projet.

En novembre 2019, les services de la CDC nous informaient que l'étude du projet de restructuration des sites scolaires du RPI suivait son cours et le projet était mis en priorité par une nouvelle architecte. Les membres du conseil d'école devaient être consultés sur l'avancement du projet. La DDEN demandait aussi à être consulté.

A ce jour, aucun des membres du conseil d'école n'a été consulté et nous n'avons aucun retour concernant le projet. Le conseil d'école s'interroge et se demande où en est le projet et quand est-ce que ses membres seront consultés ?

M. Auguin, qui a été en contact avec la CDC, informe le conseil qu'une nouvelle architecte « serait sur le dossier ».

Projets de classe, sorties et animations

Pour l'école des Églises d'Argenteuil :

La classe des PS/MS est allée à la ludothèque de Saint Jean d'Angély le 8 novembre 2019, une animation ludothèque a ensuite eu lieu dans la classe.

Le 18 novembre, la classe de GS est allé au cinéma dans le cadre du dispositif « Ecole et Cinéma », ils sont allés voir « Cadet d'eau douce », un travail sur les expressions du visage a été mené ensuite. La classe retourne au cinéma en janvier pour « Ponyo sur la falaise » (suivi d'un travail en origami), puis le vendredi 27 mars pour assister à la projection « Le dirigeable volé ». Les entrées et les transports sont pris en charge par la coopérative scolaire, avec des transports par le bus de la CDC.

Les deux classes sont allés au cinéma le 5 décembre, ils ont vu « Zébulon le dragon ». C'était un ensemble de court-métrage. Financé par la coopérative scolaire.

Le traditionnel spectacle de Noël a nécessité beaucoup de travail. Décors pour les classes de maternelles et confection de sablés pour la classe de GS. Les ingrédients ont été fournis par l'APE, les sachets confectionnés ont été vendus le soir du spectacle.

Le 14 janvier, les deux classes sont allés voir un spectacle à l'Eden qui s'intitulait « Le cirque des éléphants », c'était un spectacle de marionnettes, financé par la coopérative scolaire.

Le 31 janvier, les élèves de GS ont confectionné des galettes des rois qui ont été dégustées en classe par les deux classes et le soir, à l'issue d'une réunion qui a permis de faire le point sur le travail accompli et de présenter les projets pour le reste de l'année, ingrédients fournis par les parents d'élèves.

Nous avons reçu la compagnie des trois chardons le lundi 3 février : nous avons assisté à un spectacle qui s'intitulait « Lucine et Malo ». Financement coopérative scolaire.

Le 11 février, la classe de GS est allée voir un spectacle à l'Eden « Duo Berimba », musique hispanique et percussions. Financé par la coopérative scolaire.

Tout le monde prépare le carnaval pour le vendredi 20 mars.

Les classes de maternelle participeront à La Semaine de l' Ecole Maternelle du 6 au 10 avril : Accueil des parents sur des temps de classe et exposition dans le hall de la mairie.

Le 25 mai, la classe de PS/MS ira en sortie scolaire toute la journée. Financé par la coopérative scolaire.

Le 25 juin, la classe de GS ira en sortie de fin d'année probablement le zoo de la Palmyre. Financé par la coopérative scolaire.

Le 30 juin les deux classes iront au plan d'eau de Saint Savinien. Financé par la coopérative scolaire.

Nous remercions les parents qui participent aux activités de la vie de l'école sans qui toutes ces sorties et activités ne pourraient pas être possibles

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

Le cycle natation à la piscine Atlantys de Saint Jean d'Angély s'est terminé le 10 décembre (9 séances au total). Les enseignantes remercient les mamans qui ont bien voulu consacrer du temps à cette activité les mardis matins pour prendre en charge des élèves ou aider dans les vestiaires, beaucoup de volontaires cette année (12). L'accompagnement aux autres sorties leur a d'ailleurs été réservé pour les remercier de leur dévouement.

Nos remerciements également à la CDC pour la prise en charge des entrées et des transports

en bus.

Le mardi 17 décembre, les deux classes se sont rendues au cinéma Eden de Saint Jean d'y afin d'assister à la projection de « Donne-moi des ailes ». Nos remerciements à la CDC pour la prise en charges des entrées au cinéma, financement du bus de la CDC par la coopérative scolaire (30 euros).

Les deux classes ont participé au spectacle de Noël le vendredi 20 décembre aux Églises d'Argenteuil (chants, danses).

Le 11 février, les deux classes se sont rendues à la nouvelle salle de spectacle de l'Eden pour assister au spectacle de « Duo Berimba » axé sur les percussions. Financement des entrées et du bus de la CDC par la coopérative scolaire (255€ + 30€).

Les deux classes préparent des masques/déguisements pour le carnaval du vendredi 20 mars et accueilleront les écoles d'Antezant et des Églises d'Argenteuil . Un goûter financé par la coopérative scolaire de l'école d'Antezant suivra le défilé. La commune a été sollicitée pour assurer la sécurité du défilé sur la voie publique.

Les élèves de CE2 préparent le permis piéton en collaboration avec la gendarmerie de St Jean d'y, la 1ère visite du gendarme Perry a eu lieu le vendredi 21 février, l'épreuve aura lieu le vendredi 3 avril (la date de remise des diplômes n'est pas encore connue). Les élus de nos 5 communes seront conviés à cette petite cérémonie ainsi qu'un représentant de l'APE.

Le jeudi 2 avril les CP/CE1 se rendront au Musée de l'école de Vergné pour y passer la journée. (financement coopérative)

Le jeudi 7 mai, l'école visitera l'exposition qui se tiendra dans la salle du conseil de la mairie sur le thème de l'évolution des transports ferroviaires au fil du temps.

Nous envisageons également une sortie à l'Aquarium de La Rochelle. La date n'est pas encore connue et reste à confirmer selon l'évolution de l'épidémie de Covid 19 et de la faisabilité des sorties scolaires en milieu confiné.

Pour l'école d'Antezant la Chapelle :

Les élèves de la classe de CM2 sont allés à la mairie de Saint Jean d'Angély le 12 novembre 2019 pour un temps d'échange sur le thème « moi, jeune citoyen ».

L'école est allée au cinéma le jeudi 19 décembre 2019 pour voir le voyage du prince.

Les élèves participent actuellement au cycle de natation scolaire à la piscine Atlantys. Le cycle se terminera le 26 mars.

Les élèves participeront au Carnaval à Poursay-Garnaud le 20 mars en créant leur propre masque.

Le 31 mars, il y aura l'intervention d'une enseignante du collège Georges Texier pour parler de l'allemand aux élèves de CM2.

Le 17 avril, les élèves de CE2 et quelques élèves de CM2 (ceux qui ne l'ont pas eu)

passeront le permis piéton.

Le 7 mai 2020, CYCLAD (Le Syndicat Mixte de Collecte et de Traitement des Ordures Ménagères) viendra à l'école faire une intervention sur le gaspillage alimentaire pour les 2 classes.

Le 15 juin, l'école se rendra pour sa sortie de fin d'année à la citadelle de Brouage pour :

- des ateliers maquette du rempart, du château fort
- un jeu de piste sur l'environnement

Nous sommes toujours en attente d'une date pour la visite du collège pour les CM2.

Cette année, la fête de fin d'année du RPI aura lieu le 28 juin à Saint Pardoult.

Questions diverses

Pas de questions.

Remerciements

Nous remercions la CDC et l'APE « Les P'tites Fripouilles » pour leurs subventions respectives de 400€ par classe et 300€ par classe qui servent à financer toutes ces sorties par l'intermédiaire de la coopérative scolaire.

Les enseignants tiennent à remercier les élus avec qui ils ont collaboré, ils seront heureux de poursuivre avec ceux qui seront élus aux prochaines élections municipales et ils souhaitent une bonne continuation à ceux qui les quittent.

La séance est levée à 19h40.

Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d'élèves, aux DDEN, et à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale.

M. Boule John	Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline	Mme DOUILLARD Bérengère	Mme BAFFARD Marie-Noëlle
Le secrétaire de séance	Directrice école de Poursay-Garnaud	Directrice école de Antezant	Directrice école des Églises d'Argenteuil